



「医療の安全は医療者と患者の置かれている現状を知り、ともに考え方克服していくことが大切」。『架け橋』が主催した『世界患者安全の日』を知ろう！Web講演・シンポジウム』で=東京都文京区

## 医療事故で逝った息子に導かれ

豊田 郁子さん（52歳）

17年前、5歳だった長男・理貴ちゃんを医療事故で亡くした。その死を無駄にしたくない、と走り続けてきた。

あの日の明け方、激しい腹痛を訴える息子を抱え、東京都葛飾区の病院に駆け込んだ。一度

帰宅したが痛みが引かず、午前7時半に再受診。X線撮影、浣腸などをした。2時間後、「血液検査の結果は異常なし」と告げられたが、希望して入院。病室に医師は来ず、大量に吐血し、夕方、息を引き取った。

17年前、5歳だった長男・理貴ちゃんを医療事故で亡くして壊死し、緊急手術が必要だった。対応の遅れを問うたが、病院は「医師は最善を尽くしたと言っている」と繰り返した。後に経過観察し適切な治療の機会を逃していたと認めた。

対応に何度も傷つけられた。病院を恨み、その病院に息子を連れて行つた自分を責めた。その後、同じ境遇の遺族に声をかけられ会合などに参加。勉強会で出会った新葛飾病院の故清水陽一院長に「うちで医療安全の担当として働かないか」と誘われた。医療知識のない自分に務まるのかと悩んだが、「病院に足りないのは患者の視点」との言葉に背中を押された。

解剖すると、死因は「絞扼性イレウス」。腸が2カ所ねじれてしまい、腸管が破裂して死んでしまった。緊急手術が必要だった。対応の遅れを問うたが、病院は「医師は最善を尽くしたと言っている」と繰り返した。後に経過観察し適切な治療の機会を逃していたと認めた。

対応に何度も傷つけられた。病院を恨み、その病院に息子を連れて行つた自分を責めた。その後、同じ境遇の遺族に声をかけられ会合などに参加。勉強会で出会った新葛飾病院の故清水陽一院長に「うちで医療安全の担当として働かないか」と説かれた。医療知識のない自分に務まるのかと悩んだが、「病院に足りないのは患者の視点」との言葉に背中を押された。

2004年秋に入職、医療安全対策室・患者支援室の責任者として働いた。患者・家族の不安や疑問に耳を傾け、医療者につなげた。遺族を招いての医療安全研修も実施した。

息子の死から2年半、連絡もなかつた病院から突然、和解の申し出があった。裁判を起こしても再発防止にはつながらないだろう。仕方なく応じた。半年後の命日。墓前に花が供えてあった。病院からだ。前年までは偽善に見えたのに「あいつ、私もう恨んでいない」と感じた。和解手続きの中で病院側弁護士が丁寧に話を聞き、「命日前後1週間を医療安全推進週間にしたい」と提案してくれたことで心に変化が生じていた。

その勇気に心をいやされた。12年前からは医療安全への取り組みを院外にも広げる。「患者・家族と医療をつなぐNPO法人架け橋」を設立し、シンポジウムや医療者への研修などを実施してきた。「事故が起れば、患者・家族も医療者も心に大きな傷を負う。その傷をできる限り小さくしたい」と、心から願う。

かつては憎んだ医療を、いまは医療者とともによくしたい

文・大久保真紀 写真・藤原伸雄

